



ENCUENTRO DE LA RED DE AMBIENTALISTAS 2023 “SOMOS NATURALEZA DEFENDIÉNDOSE”

Nosotras y nosotros, participantes del **Encuentro de la Red de Ambientalistas: “Somos Naturaleza Defendiéndose**, reunidas/os en el municipio de Ataco, departamento de Ahuachapán, El Salvador; los días 21 y 22 de noviembre; representantes de la Mesa por la Sustentabilidad del Agua y el Medio Ambiente de la zona sur de Ahuachapán - MESAMA y la Mesa por la Sustentabilidad de los Territorios de Sonsonate - MESUTSO, con la finalidad de generar espacios de intercambio para el diálogo, reflexión e identificar las necesidades, apuestas y retos de mujeres, hombres y juventudes campesinas e indígenas, a partir de un análisis crítico que tiene como objetivo fortalecer el trabajo articulado de defensoras/es del medio ambiente y consolidar una agenda común de incidencia que promueva la protección de los bienes comunes y un ambiente saludable para todas y todos.

Reconocemos que el primer territorio de defensa son nuestros cuerpos, los cuales han sido invadidos y saqueados al igual que la tierra por interés mercantilistas que ponen en juego la vida y la salud de mujeres, hombres, y la vida de los ecosistemas; producto de la puesta en marcha de proyectos de muerte que contamina nuestros territorios.

Denunciamos la alarmante situación en la que viven las comunidades empobrecidas ante el nefasto papel del Estado con el otorgamiento de permisos ambientales que amenaza con la vida y la salud de los ecosistemas y de sus habitantes.

Evidenciamos que los efectos del cambio climático tienen impactos diferenciados en la vida y la salud de las mujeres, juventudes y grupos en mayores condiciones de vulnerabilidad en el acceso al agua, alimentación, al trabajo, etc., aunado a la violencia generada por los sistemas patriarcal y capitalista.

Manifestamos nuestra preocupación por el mal papel del MARN, ASA y MAG en el manejo de la crisis alimentaria y de la vida que existe en el país y el poco interés por proteger los bienes comunes, suprimir practicas depredadoras y nocivas para la vida.

A partir de las realidades que se vive en los territorios, **DENUNCIAMOS:**

1) La inoperancia del Estado salvadoreño y de las instituciones responsables en retomar problemáticas más sensibles que afectan la vida en las comunidades y profundizar una política represiva que criminaliza y discrimina a las defensoras y defensores, sobre todo en las zonas rurales.

2) La política depredadora y extractivista del gobierno que va en detrimento de los derechos de la población en general y de los ecosistemas, ante la aprobación de permisos ambientales en nuestras comunidades.

3) La falta de interés de generar y aplicar políticas públicas que garanticen el derecho humano al agua y a la alimentación frente al encarecimiento del costo de la vida y crisis alimentaria producto de un sistema económico y político nocivo para la vida.

Por lo que, **DEMANDAMOS:**

- 1) Se garantice el derecho humano al agua, a la alimentación, a la salud y a un ambiente saludable para todas y todos.
- 2) El cese a las políticas represivas que vulneran derechos y criminalizan a las juventudes empobrecidas y a la persecución política de las defensoras y defensores ambientales y del agua, organizaciones comunitarias, y que el Estado cumpla y asuma una postura de protección de los derechos humanos y ambientales.
- 3) Se establezcan espacios de participación y diálogo entre las instancias del Estado y los colectivos de defensoras/es ambientalistas, para la construcción de políticas y estrategias de resistencia frente al cambio climático y reconocer la experiencia de las juventudes, mujeres, pueblos indígenas, campesinos, etc., que son los más afectados e invisibilizados en la crisis ambiental.

¡¡UN PUEBLO QUE RESISTE Y LUCHA, TRIUNFA!!

Ataco, Ahuachapán. 22 de noviembre, 2023